

Sesenta Millones En Nuevos Edificios

Informa el Colegio de
Arquitectos que se han
Hecho en La Habana
2,781 Obras en 1954

Por **MARCOS CARMONA
GARCIA**

Especial Para **EL MUNDO**

En oportunidad de celebrarse el "Día Mundial del Urbanismo" se conoció en el Colegio Provincial de Arquitectos de La Habana, la curva ascendente que contemplan las construcciones de esta provincia, estimándose como seguro que la finalizar el mes de diciembre se hayan invertido, por lo menos, \$60.000.000.00 en nuevas casas.

Es extraordinario el volumen registrado en las construcciones de edificios en la capital y en Marianao.

Asimismo los partes que se vienen compilando en las oficinas del Colegio de Arquitectos demuestran que el ritmo de las construcciones se está acelerando en otras provincias.

Los presidentes de los Colegios Nacional y Provincial de Arquitectos de La Habana, arquitectos Agustín Sorhegui Vázquez y Luis Bonich de la Fuente, expresaron a **EL MUNDO** su satisfacción por la forma en que se acometen las nuevas construcciones en todo el país.

Hasta fines de octubre de 1954, las oficinas del Colegio de Arquitectos de La Habana, registró un total de 2,781 obras mayores en toda la provincia, ascendiendo los presupuestos confeccionados por los arquitectos correspondientes a la respetable cifra de \$52.833,945.16, lo que a juicio de las personas que manejan estas estadísticas constituyen un éxito sin precedentes para la organización, pues se está en condiciones excepcionales para romper la más alta cifra anteriormente anotada por el Colegio.

Ese extremo se produjo en el año 1953, cuando las oficinas de compilación, a cargo del señor Azcuy, ofreció los datos oficiales, precisándose en los mismos que el montante de nuevos grandes edificios, de uno hasta catorce pisos alcanzó el total de 2,980 obras mayores de enero a diciembre, y con una inversión por parte de los capitalistas de \$51.133,518.58.

Comparando ambas cifras juzgan los oficiales a cargo de estos cuadros estadísticos en el Colegio de Arquitectos, que en el presente año de 1954, se alcanzará la cifra más elevada lograda en todos los tiempos, pues juzgan que tanto a noviembre como a diciembre de 1954, corresponderán como mínimo, por mes, \$4.000,000.00 por lo que al concluir las actividades del presente año, se habrá alcanzado la cifra record de más de \$60.000,000.00.

Para que se analice mejor la situación de notable progreso que se ha alcanzado en la provincia de la Habana en lo que a las grandes inversiones en construcciones se refiere, deben citarse los totales logrados durante los años de 1952 y 1951, respectivamente. Esos datos son absolutamente verídicos y fueron compilados en el Colegio Provincial de Arquitectos, que se encarga de toda la tramitación correspondiente.

Hélos aquí:

1952.—Total de obras mayores construidas: 2,376. Total de la inversión hecha: \$38.811,000.34.

1951.—Total de las obras mayores anotadas en el Colegio Provincial, haciéndose su construcción: 2,741. Total de la inversión hecha por los propietarios en este año: \$50,051,229.92.

Cuantiosa Inversión

Resumiendo esta rápida información, basada en los datos anteriormente descritos, debe hacerse resaltar el hecho extraordinario de que los propietarios de fincas urbanas en las ciudades de la Habana, Marianao y demás términos municipales de la provincia habanera, han hecho una cuantiosa inversión en cuatro años.

El montante de los años 1951, 1952 y 1953 asciende a \$139,995,748.84, que sumados a los \$52,833,945.16 en los diez meses del actual año 1954, arroja un total inversionista en las construcciones de \$192,829,694.00.

M. Nov 9/54



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA